

Día de la Ciencia Cubana

Estimulan a instituciones y personalidades



Los principales dirigentes entregaron los estímulos.

Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, y Emilio Matos Mosqueda, presidente del órgano de Gobierno a igual instancia, felicitaron a la comunidad científica guantanamera por alcanzar en 2019 la condición de Destacada en la emulación nacional por el Día de la Ciencia Cubana.

Durante el acto por la efeméride, ambos dirigentes entregaron a Jesús Martín Pérez, delegado provincial del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, un diploma de reconocimiento por los resultados del territorio en el quehacer investigativo, los cuales incentivaron el desarrollo económico y social.

En presencia de Elba Rosa Pérez Montoya, ministra del Citma, fueron estimuladas diferentes instituciones, empresas y personalidades, entre ellas, el

Centro de Desarrollo de la Montaña, la Delegación provincial de la Agricultura, la Unidad de Servicios Ambientales Alejandro de Humboldt y las Universidades de Guantánamo y Ciencias Médicas.

Federico Valentín Martínez Romero, especialista de la Unidad de Ciencia y Técnica, y José Sánchez Guerra, historiador, recibieron estímulos especiales por sus meritorias trayectorias profesionales y científicas.

Recibieron Premios Anuales por los resultados investigativos locales más destacados, la Universidad de Guantánamo, y de Ciencias Médicas; los Centros de Aplicaciones Tecnológicas para el Desarrollo Sostenible, y provincial de Electromedicina.

Donna Baños Guerra, vicepresidenta para atender el órgano de la Administración Provincial, hizo entrega a la Empresa Agroforestal Baracoa, del Premio a la Calidad, máxima distinción otorgada a organizaciones con relevantes resultados en la innovación tecnológica.

Por la calidad e inmediatez en la información y la comunicación científica fue resaltada la labor de los periodistas de *Venceremos*, el telecentro *Solvisión* y la emisora provincial *CMKS*.

● **Jorge CANTALAPIEDRA LUQUE**
Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA

Inicia campaña de presentación y pago de tributos

Unos 17 mil guantanameros están obligados a presentar en las establecimientos municipales de la Oficina Nacional de la Administración Tributaria la Declaración Jurada sobre los Ingresos Personales obtenidos durante el pasado año, como parte de la actual campaña.

Alis María Pérez Hernández, especialista principal de Atención al Contribuyente en la provincia, precisó que la Declaración Jurada tendrá dos etapas: la primera, con vigencia hasta el 30 de abril y bonificación del cinco por ciento hasta finales de febrero para los trabajadores por cuenta propia, artistas, comunicadores sociales y figuras mixtas.

El segundo momento, del 2 de marzo al 30 de junio, convocará a los más de 12 mil usufructuarios de terrenos agrícolas, tenedores de ganado sin tierra y otros productores del sector no cañero, quienes se acogerán a la bonificación por pronto pago del cinco por ciento, si pagan antes del 30 de abril.

Inició también en enero la Campaña del Impuesto sobre el transporte terrestre o chapa, hasta el 30 de septiembre y bonificación del 20 por ciento a quienes se presenten antes del 28 de febrero, y sobre la propiedad y posesión de embarcaciones, tanto del sector privado como estatal.

Abundó la especialista que se mantienen los plazos, diferentes tipos impositivos y las condiciones para el pago de los impuestos sobre las Utilidades y los Ingresos no tributarios a las personas jurídicas del territorio.

Como novedad, este año se aplicará un impuesto del cinco por ciento sobre los ingresos obtenidos por atletas contratados en el exterior y se mantiene la exoneración del impuesto sobre las estimulaciones en moneda libremente convertible a deportistas, entrenadores y personalidades del deporte.

De manera general, explicó, este año se espera como en el resto del país un incremento de los ingresos recaudados por la ONAT, a lo que debe sumarse la fiscalización extensiva e intensiva a esos procesos y la gestión y cobro de las deudas.

● **Lilíbeth ALFONSO MARTÍNEZ**

A la venta calentadores solares

Calentadores solares marca Rensol, a un precio de 2 mil 945 pesos cubanos o CUP, oferta desde este jueves a la población la División Guantánamo de Copextel de la cabecera provincial, dio a conocer Mario Maresma Saint-Félix, gerente comercial de la empresa.

Esos equipos podrán adquirirse en efectivo o con cheque gerencial del Banco en la Sala de Venta sita en Los Maceo esquina a Prado, e incluyen un termo tanque con capacidad para 90 litros, un kit hidráulico, la estructura de soporte metálica y 10 tubos de vidrio, además de dos de repuesto.

Para la venta, las personas deben presentar solo su Carné de identidad -necesario para llenar el certificado de propiedad y los documentos de la garantía comercial, de un mes para la instalación y un año para el equipo- y un recibo de la electricidad de la vivienda donde se montará el calentador.

Los calentadores tienen capacidad para calentar hasta 90 litros de agua -suficientes para el consumo racional de cuatro personas en una jornada- a una temperatura de 50 grados Celsius luego de estar

expuesto directamente a los rayos del sol durante aproximadamente seis horas.

El área donde se instalarán, precisa Maresma Saint-Félix, debe ser una superficie horizontal o donde sea posible estabilizar el calentador, soportar al menos 130 kilogramos de peso por metro cuadrado y tener un tanque de abastecimiento por encima del termo tanque del equipo.

Copextel ofrece, además, la posibilidad de solicitar la visita de un técnico que evaluará si es posible instalar el calentador y las recomendaciones para crear las condiciones mínimas indispensables, a un precio básico de 11 pesos para los primeros 12 kilómetros, y un peso más por cada kilómetro que sobrepase esa distancia.

Asimismo, dispone del servicio de instalación y montaje de los calentadores -recomendado, pues de lo contrario, se pierde la garantía comercial- a un precio de 181 pesos, así como de reparación y mantenimiento, que debe solicitarse cada seis meses.

La venta de calentadores solares forma parte de una estrategia para fomentar el uso de fuentes renovables de energía, a tenor con los compromisos del país para



Prototipo del calentador solar.

cambiar la matriz energética para el 2030, cuando debemos producir, al menos, el 30 por ciento de la energía eléctrica de manera no contaminante.

● **Texto y foto: L. A. M.**

Centro Meteorológico provincial, el más integral del país

El Centro Meteorológico provincial resultó seleccionado el más integral del país durante 2019, reconocimiento a su liderazgo en los estudios integrales del clima de los macizos montañosos Nipe-Sagua-Baracoa y Sierra Maestra, y la alta precisión en los pronósticos del tiempo.

El galardón fue otorgado en el balance anual del Instituto de Meteorología, en el cual Celso Pazos Alberdi, director general, felicitó a los cuadros, especialistas y técnicos por los resultados en el cumplimiento del plan de observación y la participación en siete proyectos de investigación de alcance nacional e internacional.

También ponderó la eficaz gestión de recursos financieros donados por Bélgica, Japón, Unión Europea y Organización de Naciones Unidas para completar la red de 13 estaciones automáticas dotadas con modernos sensores para el registro de pluviometría, temperatura, presión atmosférica e intensidad de la sequía y la lluvia en distintos ecosistemas climáticos.

En 2019, el Centro fortaleció las medidas de reducción de ries-

gos ante desastres, la eficacia del funcionamiento del sistema de vigilancia y alerta temprana del clima para prestar servicios y adoptar decisiones sobre las incidencias de los eventos hidrometeorológicos que afectan a la población y los sistemas agroproductivos.

Merecedor por segundo año consecutivo de la condición de Vanguardia Nacional, el Centro es la institución rectora de una red que dispone de cinco modernas estaciones situadas en el Valle de Caujerí (San Antonio del Sur), Jamal (Baracoa), Palenque (Yateras), La Punta (Maisí) y la capital provincial, todas equipadas con tecnología de última generación.

Esas instalaciones actualizan de forma automática, cada 10 minutos, las variables meteorológicas en las zonas donde se encuentran, datos que luego tributan al Instituto de Meteorología y se publican en sus respectivos perfiles de la red social Facebook.

● **J. C. L.**

Desde la Web

Homenaje a la heroína Celia Sánchez Manduley

La Federación de Mujeres Cubanas en Guantánamo rindió homenaje a la labor revolucionaria de Celia Sánchez Manduley, en ocasión del aniversario 40 de la muerte de la flor más autóctona de la Revolución. En el acto, realizado en el monumento erigido a la heroína de la sierra y el llano en la Escuela provincial para la defensa, Daisy

Véliz Bravo, secretaria general de la FMC aquí, resaltó la figura de Celia, cuyos valores impercederos constituyen paradigma para las mujeres cubanas. (<http://venceremos.cu/>)

Avanza informatización de los registros civiles

Con la informatización de otros dos registros del estado civil, ubicados en los municipios de El Salvador y Yateras, respectivamente, Guantánamo se convierte en la provincia con mayor cantidad de esas instituciones conectadas al sistema digital del Ministerio de Justicia, en aras de

lograr la seguridad de la documentación, así como agilizar la prestación de servicios a los ciudadanos. El territorio consiguió insertar, a través de la aplicación SIREC, los datos que contienen deteriorados libros y tomos de siete de sus registros, a fin de articular una base de datos única, la cual permitirá mayor seguridad y conservación de los procesos de inscripción. (<http://www.radioguantanamo.icrt.cu/>)

Brigada de la Frontera acogió concierto del cantautor Raúl Torres

El reconocido cantautor Raúl Torres realizó un concierto homenaje a Julio Antonio

Mella en la Brigada de la Frontera Orden Antonio Maceo, en el contexto del aniversario 91 del vil asesinato por fuerzas proimperialistas. Durante la actuación, el músico interpretó piezas reconocidas de su repertorio como *Candil de nieve*, *Regrésamelo todo*, *El regreso del amigo*, *20 poemas de amor y una canción desesperada*, y *Cabalgando con Fidel*, esta última fue coreada por los jóvenes combatientes, muchos de los cuales por primera vez veían de cerca al trovador. (<http://venceremos.cu/>)